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TSV Seeg-Hopferau-Eisenberg 
Vorstandssitzung 

Datum: 
12.09.2023 

Ort:  Beginn: 19:35 Uhr Ende: 22:53 Uhr 

V1 Thomas Kaiser V2 
Matthias 
Stocker-Böck 
Nicht anwesend 

V3 Andy Schmölz 

V4 Lukas Riedhofer V5 Josef Gast V6 Alfred Unsin  

 
Tagesordnung 
 

1. Rückblick und Anmerkungen zur letzten Vorstandssitzung. 
2. Resümee: Geschäftsstelle nach einem Jahr 
3. Beschluss: Erhöhung der Kursgebühr bei AROHA / KAHA 
4. ÜL- und Trainer-Verträge, Führungszeugnisse, Selbstverpflichtungser-

klärungen, Arbeitsverträge 
5. Mitgliederverwaltung: Mitglieder ohne Abteilung 
6. Mitgliederverwaltung: Ausschluss von Mitgliedern wegen Nichtzahlens 

des Mitgliedsbeitrages 
7. Status zur Satzungsänderung 
8. Änderung der Formulare, Homepage, usw. aufgrund Auflösung Eisstock, 

ggf. Gründung Tanzabteilung? 
9. Diskussion: Soll eine eigene Tanzabteilung gegründet werden? 

10. Vorstandsaufgaben, Zuordnungen von Aufgabenbereichen, Stellenbe-
schreibung 

11. Vereinsfahne: Fahnenband für die Fahne TSV SHE 
12. Status: Flutlichtumrüstung 
13. Status: Minispielfeld Unterreuten 
14. Status: Vereinsheim Um- und Anbau Seeg; außerordentliche MV? 
15. Wünsche, Anträge, Verschiedenes 
 

TOP 1 

 
Rückblick und Anmerkungen zur letzten Vorstandssitzung. 
 
TOP 5: Haftungsfragen wegen Parkour 
Seppi hat sich mit Dominik Schmoll wegen dem Formular in Verbindung ge-
setzt und eines in Absprache mit Dominik erstellt. Dominik sollte alle Par-
kour-Teilnehmer unterschreiben lassen. Seitdem hat er nichts mehr von Do-
minik gehört, trotz Reklamation. 
 
Ggf. kam wegen der Ferien keine Reaktion – Seppi soll nochmals reklamie-
ren 

TOP 2 

 
Resümee: Geschäftsstelle nach einem Jahr 
 
Bericht Seppi 
Raumprobleme: 

- Der Raum schaut weiterhin aus wie eine Rumpelkammer und wird 
von den Fußballern auch so genutzt. 

- Die Türe ist weiterhin nicht gerichtet (Datenschutz). 
- Jetzt kommt die kalte Jahreszeit (Heizkosten). 

Arbeitnehmer: 
- Die Einarbeitung war nur tw. Optimal – Ein Fremder würde verzwei-

feln 
- Die Aufgabenstellung ist unklar. 
- Die Überwachung fehlt komplett 

Aktuelle Arbeiten: 
- Mitgliederverwaltung 
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- Mahnwesen – neu 
- Beitragseinzug und Verteilung auf die Abteilungen – tw. Neu 
- Ansprechpartner für Abteilungsleiter (nicht zu unterschätzen) 
- Vorbereitung MV oder Ehrungsabend – AN/Ehrenamt 
- Vorbereitung Satzungsänderung – AN/Ehrenamt 
- Homepageaktualisierung – AN/Ehrenamt 
- Fahrten zum Steuerbüro – neu 
- Formulare für Arbeitszeit usw. erstellt 
- Und, und und 

 
Thema für die nächsten zwei Jahre, die Tätigkeitsfelder festzulegen. Welche 
können in der Gst erledigt werden? Welche Tätigkeiten gehen ggf. zurück 
an den Vorstand. 

TOP 3 

 
Beschluss: Erhöhung der Kursgebühr bei AROHA / KAHA 
 
Tanja Dietze benötigt mindestens 10 Kursteilnehmer um zumindest die 
Kurskosten zu decken – Halle, ÜL-Kosten, Verwaltung. Da dies zuletzt nicht 
immer gewährleistet war, schlug sie vor die Kursgebühren, vor allem bei den 
Nichtmitgliedern, anzuheben. 
 
Es wurde beschlossen zukünftig 5 € für Nichtmitglieder zu verlangen. 

TOP 4 

 
ÜL- und Trainer-Verträge, Führungszeugnisse, Selbstverpflich-
tungserklärungen, Arbeitsverträge 
 
Hier fehlte komplett bei Seppi die Einarbeitung durch Thomas, so dass schon 
seit Januar 2023 nichts erledigt wurde. Meines Erachtens fehlt aber auch die 
Zeit in der Gst. 
 
Thomas will die anfallenden Arbeiten in einem Ablaufschema festhalten. Da-
nach wird die Tätigkeit durch Lukas Riedhofer übernommen. 

TOP 5 

 
Mitgliederverwaltung: Mitglieder ohne Abteilung 
 
Ab sofort ist nicht mehr grds. eine Abteilungszugehörigkeit notwendig. Per-
sonen, die keiner Abteilung angehören wollen, werden unter Förderer im PC-
VAB gespeichert und unter Sonstige dem BLSV gemeldet. 
Dadurch zahlen wir keinen Fachverbandsbeitrag aber BLSV-Versicherung 
wird gezahlt. 

TOP 6 

 
Mitgliederverwaltung: Ausschluss von Mitgliedern wegen Nichtzah-
lens des Mitgliedsbeitrages 
 
s. TOP 7 Vorstandssitzung vom 14.06.23 – Der TOP soll bei der nächsten 
Ausschusssitzung mit aufgenommen werden. 

TOP 7 

 
Status zur Satzungsänderung 
 
Ist bei Thomas untergegangen. Er gibt den Satzungsentwurf jetzt ans Re-
gistergericht weiter. 

TOP 8 

 
Änderung der Formulare, Homepage, usw. aufgrund Auflösung Eis-
stock, ggf. Gründung Tanzabteilung? 
 
Die Gründung einer Tanzabteilung und die Auflösung der Abteilung Eisstock 
bringen erhebliche Arbeit mit sich. Es müssen alle Formulare geändert wer-
den. Zusätzlich müssen sie auf der Homepage eingestellt werden. Auch 
muss die Homepage umfangreich aktualisiert werden. 
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Daher wäre es sinnvoll die beiden Änderungen zum gleichen Zeitpunkt (ggf. 
01.01.2024) über die Bühne zu bringen damit keine Doppelarbeit notwendig 
wird. 

TOP 9 

 
Diskussion: Soll eine eigene Tanzabteilung gegründet werden? 
 
Die Gründung würde die Situation in der Turnabteilung vereinfachen. 
Lt Alfred würde das Ehepaar Dietrich den Schritt machen. 
Der Vorstand unterstützt grds. die Gründung einer Tanzabteilung auch im 
Hinblick, dass es mit Willi Hinze Probleme gibt und er evtl. aus dem Verein 
austritt. 
Alfred gibt die Info an Robert Dietrich weiter. 
Vorher findet noch ein Gespräch mit Elke vor der nächsten Ausschusssitzung 
statt. 
Unabhängig davon erfolgt der Wechsel vom BTV zum LTVB für die Tänzer 
bereits demnächst. 

TOP 10 

 
Vorstandsaufgaben, Zuordnungen von Aufgabenbereichen, Stellen-
beschreibung 
 
Es existiert noch eine alte Stellenbeschreibung der Vorstandstätigkeiten aus 
dem Jahr 2018. 
Aufgrund der Tätigkeitszuordnung für den Geschäftsstellenmitarbeiter 
wurde im Jahr 2021 die Liste ergänzt und aktualisiert. 
Seppi schickt die Stellenbeschreibungen den einzelnen Vorstandsmitgliedern 
zu, zur Ergänzung. 
 
Lukas hat sich spontan bereit erklärt die Aufgaben des Homepageadmins zu 
übernehmen zusätzlich zu den vorher genannten Aufgaben im Zusammen-
hang mit den Übungsleitern (s. TOP 4). 
 
Matthias soll demnächst die Spendenquittungen übernehmen. 

TOP 11 

 
Vereinsfahne: Fahnenband für die Fahne TSV SHE 
 
Die Vorstandsmitglieder einigten sich auf folgenden Spruch: „Drei Gemein-
den ein Verein“. 
Das weitere kann Seppi mit der Fa. Kösslinger absprechen. 
Alfred machte den Vorschlag das Fahnenband bei der nächsten JHV offiziell 
an die Fahne zu heften. 

TOP 12 

 
Status: Flutlichtumrüstung 
 
Thomas kennt den aktuellen Stand nicht. Matthias, der sich federführend 
darum kümmern sollte, ist heute nicht da. 
Der schriftliche Einspruch ist durch Thomas erfolgt. 
Das Thema wurde vertagt, bis Matthias wieder dabei ist. 

TOP 13 

 
Status: Minispielfeld Unterreuten 
 
Der Vorantrag wurde genehmigt, der Hauptantrag ist gestellt. Es fehlt die 
Stellungnahme des Kreisvorsitzenden. Danach kann der Landkreiszuschuss 
beantragt werden. 
In dem Zusammenhang muss eine Projektakte über alle Liegenschaften des 
TSV für den BLSV erstellt werden. 
Dann muss abgewartet werden bis der Bescheid über den vorzeitigen Bau-
beginn kommt. Danach können die Firmen beauftragt werden. 
Thomas ist in Kontakt mit dem Wasserwirtschaftsamt, da hier Zuständigkei-
ten beschnitten werden. Sei aber Formsache. 
Baubeginn und Fertigstellung wird in 2024 erfolgen. 
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TOP 14 

 
Status: Vereinsheim Um- und Anbau Seeg; außerordentliche MV? 
 
Um zu wissen über was man spricht sollte zuerst ein Entwurf gemacht wer-
den. Dann eine Kostenberechnung. 
 
Den Fußballern genügt Umbau. Für den TSV wäre ein Anbau wichtig. Lt. 
Andy sind hier hauptsächlich Kosten entscheidend. Wenn der Hauptverein 
den Anbau übernimmt, könnte er sich vorstellen, dass die Fußballer mitzie-
hen. 
 
Lt. Erpel sind in Gemeinde zwei Räume vorhanden, die nicht genutzt werden 
und ggf. gemietet werden könnten. 
 
Das Eisstockheim wäre trotz fehlender Heizung eine Alternative. Es müsste 
etwas renoviert werden und mit Büromöbel ausgestattet werden. Hier gibt 
es allerding ein Problem Das Heim ist zwei Monate im Jahr durch die Tracht-
ler belegt. Außerdem würden die Eishockeyler gerne das Heim als Vereins-
heim nutzen. 
 
Thomas spricht mit dem aktuellen Bürgermeister, Lori Schnatterer wie hoch 
die Miete für die Räume wäre. Und lotet die Chancen für einen Um- bzw. 
Anbau aus, nachdem er die Kostenrechnung erstellt hat. 
 
Über eine außerordentliche Mitgliederversammlung wird danach entschie-
den. 

TOP 15 

 
Wünsche, Anträge, Verschiedenes 
 
Wir haben den Energiepreiszuschuss in Höhe von 5.523,60 € bekommen. 
Der Verwendungsnachweis muss bis 30.04.24 erfolgen. 
Die Vereinspauschale wurde wieder verdoppelt auf 0,60 € und beträgt für 
unseren Verein. 13.809,00 € 

f.d.R. Josef Gast 

 


